

Les 6^e du collège Matraja à l'école de la bonne conduite

On a passé cette semaine au collège Matraja, et dans le cadre d'une action de prévention sur le comportement responsable citoyen et sécuritaire dans les transports scolaires. Les 7 classes de 6^e étaient cibles par ce "voyage citoyen", prisé par l'association arlésienne Paroles en route.

Les élèves réunis par groupe de 2 classes et les professeurs accompagnants se sont vu proposer des situations montrant "les situations dangereuses que peuvent engendrer des sociabilités et violences" dans le bus, représenté comme étant par des chaises alignées devant le siège du chauffeur, affublé d'un masque nazi.

Sur scène, Aminnirre, Maëma, Antoine, Fabrice et Thibaut ont joué leur rôle à tour les conducteurs, élèves indisciplinés, voire menaçants, agressifs... Salt tout le casting d'acteurs conduisant ou prenant les transports scolaires au quotidien, qui engendrent parfois les excès que l'on sait, qu'il s'agit d'imprudences, d'insolences, de désobéissances, de manques de respect, d'agressions, de violences, ou de silences secrètes ou consentants.

Des actes à la parole

Sur scène s'abord, puis par un dialogue interactif entre jeune public et intervenants, les différentes "situations anormales" ont été jouées, décrites, puis commentées, avant d'être remises aux commentatrices du jeune auditeur, puis d'être analysées pour finir comme dans la fable, par une morale et un pessimisme des 10 règles d'or du bon comportement à adopter, avec pour Monsieur Loyal, Omar, « vrai » conducteur de bus, et évidemment régulier de ces flagrants délits d'omissions souvent inconscientes mais dangereuses du code de la route.



Les classes de 6^e C et A ont offert un auditorium idéal, participant et joueur au même temps, et très confiant et concerné ensuite.

F. PHOTOLIA

Le respect élémentaire et systématique des règles basiques fait chaque fois écho par les adultes et clame par les enfants. Ces attitudes adaptées en cas de problème ou situation difficile étaient tentées de bons sens, et furent déclinées dans tous les

cas de figure du code de la route, devant le collège, comme autour du car et à l'intérieur, à l'arrêt ou en roulant. Le tour dans une ambulance bon enfant, avec des jeunes passagers incollables et responsables, jusqu'à ce qu' soient abordées les situations les plus

extrêmes. Où l'on a vu les jeunes langues osavaises se délier.

D'abord pour donner des exemples familiers vécus et dramatiques de ceinture de sécurité non attachée et ayant conduit au décès de la grand-mère, à la paralysie de l'oncle... Le réalisme des quelques témoignages justifiés à laisser les autres enfants à l'école éduquer les bêtiseux rebondissant avec tact pour leurs enseignements et démonstrations prosélytes. Même réalisme nécessitant pour les exemples vécus et sacro-saintes de ruches ou rotatives mises, qui facilmente donnent le message de "paroles et actes". De concret et ludique, l'échange devint tendu, et l'attention silencieuse fut comblée avant de terminer sur un récapitulatif qui devait déterminer faire de nos collègues passagers, des passagers avertis et des apprenants citoyens en alerte.



Les héroïques de Paroles en route, vêtus de chasubles, ainsi qu'Omar le chauffeur de car, furent des acteurs convaincants.